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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Publica UAEM convocatoria para ingreso por revalidación” 
A través de su Departamento de Selección y Admisión, la Dirección de Admisión e Incorporación de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) publicó la segunda convocatoria para el proceso de revalidación o reconocimiento 
de estudios para el periodo Enero-agosto 2010. De acuerdo con la convocatoria, los interesados en ingresar a las escuelas, 
facultades e institutos de la UAEM por el proceso de Revalidación o Reconocimiento de estudios para el periodo, deberán 
inscribirse en el portal electrónico de la máxima casa de estudios, donde se encuentra el formato de registro. La 
documentación que se solicita para revalidar en el nivel superior es el Certificado Parcial, el cual deberá estar legalizado por 
el gobierno del estado de procedencia si no se es originario de Morelos, además de presentar los Contenidos Temáticos del 
plan de estudios de la escuela de procedencia. Para el nivel medio superior sólo se pide el Certificado Parcial. 
La Unión de Morelos, p.10, (Salvador Rivera). 
 
“Incumplen alcaldes con pago a UAEM” 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Fernando Bilbao Marcos, lamentó que muchos 
alcaldes que este sábado terminan su gestión, no cumplieron con otorgar el impuesto del 5 por ciento Pro UAEM, lo que 
significó que sólo se recaudaran 3 millones de los 6 que anualmente se reunían por este concepto, por lo que hizo un 
llamado a las autoridades municipales que están por entrar, a que tomen en cuenta a la Casa de Estudios y destinen el 
porcentaje marcado en la ley. Dijo que de acuerdo con los últimos datos, se recaudaron seis millones de pesos solamente, 
los cuales significan tres millones menos de lo que se consiguió el año pasado, destacando que fueron los municipios de 
Zacatepec, Jiutepec, Atlatlahucan y Temixco los que no otorgaron un sólo peso y aquellos que lo hicieron, cumplieron pero 
en un porcentaje menor. El rector dijo que la situación por esta falta de apoyo de los municipios se vuelve complicada y 
difícil, porque todo el recurso que se obtiene del 5 por ciento de impuesto Pro UAEM se destina al mantenimiento de 
escuelas, lo que significa que esa parte quedará rezagada, tomando en consideración que no se puede hacer uso de otra 
partida económica debido a que el dinero está etiquetado. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1382083.htm 
 

Nacional: 
 
“Crean antioxidante con cempaxúchitl” 
Un equipo de investigadores del Centro de Desarrollo de Productos Bióticos (Ceprobi) del IPN trabajó en la producción de 
astaxantina, un carotenoide (pigmento) con capacidad antioxidante que se obtiene a partir de la modificación genética de la 
flor de cempaxúchitl. El cempaxúchil no produce naturalmente este pigmento, el cual aporta el color rojo característico al 
salmón, trucha y camarón. Este compuesto es producido por el plancton y por diversos tipos de algas. De hecho, el gen que 
le insertarán a la planta proviene de un alga cuyo nombre científico es agrobacterium auriantiacum. “Los carotenoides 
inhiben el crecimiento de células que podrían dar origen a padecimientos como el cáncer en ciertos tejidos; además, activan 
el sistema inmune en personas de edad avanzada, en quienes se debilita de manera natural”, explicó la doctora Alma 
Angélica del Villar, líder del proyecto. Los carotenoides son pigmentos liposolubles que presentan coloraciones roja, 
anaranjada y amarilla, contribuyen aportando coloración a flores y frutos en diferentes etapas de desarrollo de las plantas. 
La propiedad anticancerígena de estos pigmentos la determina su estructura química, ya que “cuenta con dobles enlaces 
conjugados en la molécula que le permiten capturar el exceso de energía y lograr la estabilidad molecular”. 
La Jornada Morelos, (Conacyt). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/mundo/80568-crean-antioxidante-con-cempaxuchitl 
 
“Localizan en México el sitio de cultura más antigua en América” 
Arqueólogos mexicanos y estadounidenses descubrieron un sitio que contiene la más amplia evidencia registrada en México 
de la presencia de la Cultura Clovis, la más antigua identificada hasta ahora en América. El sitio, en el noroeste del estado 
mexicano de Sonora, extiende al norte de México el campo de acción de dicha cultura, que vagó por Norteamérica hace 
unos 13 mil años. El hallazgo fue hecho por un equipo de arqueólogos encabezado por Vance Holliday, de la Universidad de 
Arizona en Tucson, y por Guadalupe Sánchez Miranda, del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) de México. 
En el lugar, denominado por los arqueólogos "El Fin del Mundo", ubicado a unos 230 kilómetros al noroeste de Hermosillo, 
se descubrieron vestigios de los animales, y muy cerca de ahí, un yacimiento de cristal de cuarzo que fue usado para hacer 
puntas de proyectil y otros artefactos.Los arqueólogos encontraron instrumentos para raspar y cortar, entre otros artefactos 
de caza. 
El Regional del Sur, (Redacción). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=340:localizan-en-mexico-el-sitio-de-
cultura-mas-antigua-en-america&catid=37:cultura&Itemid=77 
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“Exigen alumnos la salida de director de una normal” 
Estudiantes de la Benemérita Escuela Normal de Maestros mantienen tomadas las instalaciones de esta casa de estudios, 
desde el pasado lunes, en demanda de la destitución de su director general Efrén González García, a quien responsabilizan 
de un adeudo de más de tres meses en el pago del Programa Nacional de Becas (Pronabes). Integrantes de la comisión de 
prensa del movimiento estudiantil señalaron que, después de dos días de asambleas y debates, se constituyeron en comités 
de análisis para redactar un pliego petitorio, en el que destaca la exigencia del pago inmediato de las becas, cuyo monto es 
de 900 pesos mensuales, que no hemos recibido desde el inicio del ciclo escolar en agosto pasado, situación que ha llevado 
a decenas de alumnos a enfrentar condiciones críticas en alimentación y transporte. 
La Jornada, p.41, (Laura Poy Solano). 
 
“Denuncian académicos de la FES Cuautitlán a la directora” 
Académicos e investigadores de la Facultad de Estudios Superiores (FES) Cuautitlán de la Universidad Nacional Autónoma 
de México (UNAM) denunciaron actos de corrupción y amiguismo de la directora del plantel, Suemi Rodríguez Romo. 
Salvador Romo García, miembro del Sistema Nacional de Investigadores (SNI); Robert Iamaleev, investigador de origen 
ruso y técnico académico adscrito al Departamento de Física, y Miguel Ángel Pineda, profesor de asignatura con más de 20 
años en la UNAM, señalaron en conferencia que las autoridades de Cuautitlán les han negado la promoción y asignación de 
plazas definitivas con argumentos falaces para otorgarlas a personal cercano a la directora. 
La Jornada, p.42, (Emir Olivares Alonso). 
 

Internacional: 
 
“Detectan el objeto más lejano de la Tierra observado hasta ahora” 
En las profundidades del espacio, los astrónomos detectaron el objeto cósmico más lejano jamás observado: una estrella 
gigante que explotó a una distancia de 13 mil millones de años luz de la Tierra. La luz de la lejana explosión estelar tardó en 
llegar a la Tierra casi tanto tiempo como la edad del universo, que se estima en 13 mil 700 millones de años, informaron dos 
equipos de expertos en sendos artículos publicados en la revista científica británica Nature (volumen 461, páginas 1,254 y 
1,258). Esta estrella fue, por tanto, una de las primeras que existieron en el universo, y estalló unos 630 millones de años 
después del big bang, la gran explosión. 
La Jornada, p.2a, (Dpa y Afp). 
 
“Exitoso vuelo de prueba del cohete Ares1-X” 
Un cohete no tripulado de la NASA que busca ayudar al desarrollo de un nuevo servicio de transporte espacial a la Luna 
atravesó el firmamento el miércoles en un exitoso vuelo de prueba de dos minutos. El cohete Ares 1-X, de 100 metros de 
longitud, actualmente el más alto del mundo, despegó a las 11:30 hora local desde una plataforma de lanzamiento 
modificada en Cabo Cañaveral, Florida, en medio de una columna de llamas y humo. La NASA dijo que es la primera vez 
que un vehículo nuevo es lanzado en el complejo, desde el primer despegue de un transbordador en 1981. 
La Jornada, p.2a, (Reuters). 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Confirman muerte de una menor por dengue hemorrágico” 
Hasta la fecha en Morelos se han registrado 750 casos de dengue, de los cuales 103 son hemorrágicos, el resto son del tipo 
clásico y también se ha confirmado el fallecimiento de una niña por esta causa. Los municipios más afectados son: 
Axochiapan, Yautepec, Cuautla, Temixco, Jiutepec y Emiliano Zapata. Por lo pronto durante la siguiente semana se 
realizarán los operativos en 53 panteones de los municipios de Cuernavaca, Mazatepec, Jiutepec, Temixco, Xochitepec y 
Emiliano Zapata, como parte de los trabajos que la Secretaría y los Servicios de Salud de Morelos están realizando para 
prevenir y combatir el dengue. Este miércoles se puso en marcha el operativo en panteones del estado denominado Contra 
el dengue vamos todos, con motivo de la celebración del Día de Muertos. Durante su visita al Panteón de Ocotepec, del 
municipio de Cuernavaca, Caballero Solano hizo énfasis al señalar que el panteón es el lugar donde se concentran el mayor 
número de criaderos de larvas del mosquito ( Aedes Aegypti ).  
Excelsior, (Pedro Tonantzin). 
http://www.exonline.com.mx/diario/noticia/primera/pulsonacional/confirman_muerte_de_una_menor_por_dengue_h
emorragico/763760 
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“Preparan panteones vs. dengue ante fiesta del Día de Muertos” 
Autoridades del sector salud pusieron en marcha la limpieza de panteones ante la afluencia de visitantes que habrá los 
próximos días por las celebraciones del Día de Muertos. “Ante la presencia constante de lluvias que van a seguir, incluso 
fuera de temporada, estamos recurriendo a la población para que participe en la limpieza de los panteones”, explicó el 
secretario de Salud, Víctor Caballero Solano, durante el operativo de limpieza del panteón de Ocotepec. Durante esta 
semana, se intensificarán los operativos de limpieza en 53 panteones que son considerados de alto riesgo y en los cuales 
hay mayor afluencia, principalmente en los municipios de Cuernavaca, Mazatepec, Jiutepec, Temixco, Xochitepec y 
Emiliano Zapata. 
Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz). 
La Unión de Morelos, p11, ( Tlaulli Preciado). 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1382082.htm 
 
“Acecha a mujeres el cáncer de mama” 
El cáncer de mama se convirtió en una de las primeras causas de muerte en las mujeres de 50 a 69 años de edad en 
Morelos; reveló la directora de los servicios de Salud en el estado, María Luisa Gontes Ballesteros. “Los tumores malignos, 
es decir, el cáncer de mama, es la primer causa de muerte en el estado; anteriormente, era el cervicouterino”, detalló.  De 
enero a la fecha, las autoridades del sector salud realizaron 5 mil 173 mastografías; 600 se realizaron en Cuernavaca, y se 
logró detectar que 13 féminas de la capital presentan cáncer, a las cuales se atenderá de manera inmediata. Gontes 
Ballesteros insistió en que es importante que las mujeres se autoexploren para prevenir esta enfermedad y, si detectan una 
anomalía, que acudan al médico para que dictamine los estudios posteriores. La funcionaria estatal agregó que es 
recomendable no esperar a que las autoridades del sector localicen a las mujeres para informarles de los resultados. 
Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz). 

 
“Proyectan resguardo de barrancas” 
El titular del organismo Cuenca Balsas, de la Conagua, Juan Carlos Valencia Vargas, informó que buscarán firmar 
convenios con más municipios para que les den a resguardo las barrancas que atraviesan por sus localidades. El 
funcionario federal recordó que, por el momento, Cuernavaca es el único municipio que les ha dado a resguardo sus 
barrancas, a través de un convenio que se firmó hace unos meses y del cual se han cumplido los objetivos. Explicó que se 
busca que la autoridad municipal se encargue de vigilar los cauces de las barrancas y ríos para evitar que la población 
construya viviendas en esos sitios y siga invadiendo las riveras.  
Diario de Morelos, p.5, (Brenda Ramírez). 

 
Nacional: 
 
“Especial atención a pasajeros del extranjero por la gripe A/H1N1” 
El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) evalúa aplicar el uso obligatorio de cubrebocas, guantes y gel 
antibacterial principalmente entre los empleados que tienen contacto directo y permanente con el público, como medida de 
prevención ante el aumento de los casos de influenza humana A/H1N1 en Estados Unidos y la emergencia sanitaria 
decretada en ese país. Sobre estas acciones, funcionarios de aerolíneas informaron que las tripulaciones de vuelos 
procedentes de suelo estadounidense regularizaron desde el fin de semana la aplicación de cuestionarios médicos a los 
turistas. Confiaron en que las autoridades sanitarias y de comunicaciones impondrán nuevas medidas para los viajeros 
foráneos que arriben al país, principalmente para los procedentes de vuelos de naciones identificadas por la Organización 
Mundial de Salud (OMS) como de mayor riesgo. 
La Jornada, p.39, (Gabriel León Zaragoza). 
 

Internacional: 
 
“Casi lista, la primera vacuna contra la malaria” 
Más de 5 mil 500 niños en toda África han recibido una nueva vacuna experimental contra la malaria, y la compañía 
británica que la fabrica, GlaxoSmithKline, prometió el miércoles que el precio no será obstáculo si funciona correctamente. 
La vacuna, que se llama Mosquirix y es la primera contra la malaria que llega a las etapas finales de ensayo clínico, está 
generando grandes repercusiones de cara a una conferencia de mil 500 expertos que se realizará en Nairobi la próxima 
semana. La malaria es una infección parasitaria transmitida por mosquitos. Aproximadamente 40 por ciento de la población 
mundial corre riesgo de padecerla y se producen anualmente unos 250 millones de casos de malaria. Fundamentalmente 
las personas en riesgo son las que viven en los países más pobres del mundo. Las estimaciones globales indican que se 
necesitarían 4 mil 200 millones de dólares anuales para financiar completamente la lucha contra la malaria. 
La Jornada, p.3a, (Reuters). 
 



 5 

“Aumento del nivel del mar amenaza Australia” 
Miles de casas de las costas australianas se ven amenazadas por un aumento del nivel del mar que en los próximos años 
podría obligar a las autoridades del país a ordenar la evacuación forzosa, según un informe oficial publicado el martes. El 
informe, realizado por el Grupo para el Cambio Marítimo Nacional y presentado al Parlamento el lunes, señaló la necesidad 
de poner en marcha acciones urgentes para proteger las costas australianas del aumento del nivel del mar, que se espera 
que sea de 80 centímetros, a lo largo del presente siglo. El informe afirmó que 80 por ciento de los australianos viven en las 
zonas costeras y que alrededor de 711 mil casas están construidas en un área de tres kilómetros a partir de la línea del mar. 
El texto exhortó a las autoridades a considerar la posibilidad de un instrumento gubernamental que prohíba la ocupación de 
esas tierras y las futuras construcciones. Las principales ciudades australianas están en zonas costeras. 
La Jornada, p.3, (Afp). 
 

ECONOMÍA: 
 

Nacional: 
 
“Cayó 6.92% la actividad económica en agosto: Inegi” 
La economía mexicana registró en agosto una caída anual de 6.92 por ciento con un desempeño mensual 1.75 por ciento 
menor al de julio de este año, la mayor contracción de la actividad económica en términos mensuales desde enero pasado, 
informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Medida a través del Indicador Global de la Actividad 
Económica (IGAE), la economía mexicana lleva ya 11 meses consecutivos con variaciones anuales negativas, desde 
octubre de 2008, con lo cual se perfila a registrar en 2009 una recesión mayor a la de 1995 y la más profunda desde 1934. 
Entre enero y agosto de este año, la actividad económica del país presenta un desplome de 7.62 por ciento, comparado con 
el nivel de la producción observado en el mismo periodo de 2008. En los dos meses considerados del tercer trimestre del 
año en curso (julio y agosto) la contracción anual de la economía mexicana ha sido de 6.9 por ciento, en línea con la 
estimación del Banco de México que espera una caída anual de entre 6 y 7 por ciento para todo el tercer cuarto del año. 
La Jornada, p.26, (Juan Antonio Zúñiga). 
 
“Se desplomaron 17.5% las remesas en septiembre: Banco de México” 
El ingreso de divisas por remesas, la segunda fuente de recursos externos del país después del petróleo, acumuló en 
septiembre once meses consecutivos de caída, reportó este miércoles el Banco de México. Entre enero y septiembre 
pasados, totalizaron 16 mil 434 millones de dólares, monto inferior en 13 por ciento a los 18 mil 977 millones de dólares del  
mismo periodo de 2008, añadió el organismo. La tendencia en las remesas continuó siendo negativa este año, lo cual es 
congruente con la contracción que registró el empleo en el sector de construcción de vivienda en Estados Unidos, indicó el 
banco central en el Informe sobre la inflación, julio-septiembre 2009, publicado ayer. 
La Jornada, p.26, (Roberto González Amador). 
 
“La economía mexicana empieza a revertir la caída de los últimos meses, dice el BdeM” 
Después de haber sufrido la mayor contracción en siete décadas, la economía mexicana se encuentra en un “punto de 
inflexión” en el que se comenzó a revertir la caída de los últimos meses, afirmó el Banco de México. “Son hechos, no 
adjetivos”, respondió ayer Manuel Ramos Francia, director de investigación económica del banco central, cuando se le pidió 
una explicación para la gente de la calle de que la crisis se está revirtiendo. Detalló una serie de indicadores del consumo, 
inversión y gasto que, a su juicio, demuestran que la recuperación económica ya empezó. Sin embargo, el funcionario del 
banco central no quiso manifestarse sobre el tiempo necesario para que se recuperen los empleos y el universo de 
empresas que existían antes del estallido de la crisis. Este miércoles, el banco central dio a conocer su Informe sobre la 
inflación, julio-septiembre 2009. Es la primera vez desde que publica trimestralmente este documento que el organismo no 
fija una posición sobre la evolución que prevé para la actividad económica y el comportamiento de los precios a corto plazo. 
La Jornada, p.29, (Roberto González Amador). 
 
“La crisis orilla a comer ratas de campo en pueblos perdidos del país” 
En pueblos perdidos como Charco Cercado, San Luis Potosí,  la pobreza, profundizada por la peor crisis económica 
mexicana en siete décadas, se respira en cada polvorienta calle de casas de adobe. Muchos de los mil habitantes de este 
pueblo en San Luis Potosí, una mancha de caseríos en la desértica región, sobreviven cazando ratas de campo porque en 
las yermas tierras nada crece. Y tampoco hay dónde trabajar. La escena de Charco Cercado se multiplica por poblados de 
México, donde sólo entre 2006 y 2008 más de 5 millones de personas cayeron en la pobreza extrema, o sea, tienen 
dificultades para comer todos los días. Las alzas globales en los precios de las materia primas, como el maíz y el frijol, 
azotaron a las clases más bajas durante esos años. Ahora, funcionarios estiman que el coletazo de la recesión mexicana 
empujará al menos a otros 2 millones de personas a pasar hambre. Naciones Unidas coloca la cifra entre uno y 2 millones. 
Enedina Carrera, de 43 años, ruega que sea verdad la promesa anunciada hace semanas por el presidente Felipe Calderón 
de aumentar los programas de asistencia a los pobres, que son la mitad de los 107 millones de mexicanos. El pueblo, donde 
no hay hospital ni policías y el agua potable se reparte en carros tirados por burros, entra en la franja de México que 
considera en pobreza alimentaria a las personas que no logran consumir 2 mil 200 calorías diarias. Eso sin hablar de cubrir 
costos de educación, sanitarios o de vivienda. México ha sido uno de los países más golpeados por la crisis originada en 
Estados Unidos debido a su alta dependencia de las exportaciones a ese país, así como por una caída de las remesas que 
mandan los migrantes, una de las principales fuentes de divisas junto con el petróleo. El programa de ayuda Oportunidades, 
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este programa, que atiende a 25 millones de pobres, ha sido elogiado porque condiciona la ayuda de 700 pesos (53 dólares) 
bimestrales a que las familias envíen sus hijos a la escuela y asistan a chequeos en clínicas. Otorga 200 pesos adicionales 
por cada niño en edad escolar. Para Patricia Rodríguez, especialista del Instituto de Investigaciones Económicas de la 
UNAM, la solución no sólo está en estos planes, sino en cambios estructurales en la distribución del ingreso. Programas 
como Oportunidades pueden tener algún impacto a largo plazo, pero no resuelven los problemas del ingreso y de la 
estructura de la economía mexicana, que tendrá que crecer de ahora en más a niveles de 4 por ciento anual de manera 
sostenida para superar esta terrible situación, explicó. La pobreza no sólo alcanza a la gente del campo. En los últimos 
meses en la capital mexicana el gobierno local comenzó a abrir comedores para alimentar a los más pobres. De acuerdo 
con investigadores del gobierno, los mexicanos que viven en una ciudad deben ganar al menos 80 dólares al mes para 
comer suficiente, y aquellos que habitan en el campo necesitan 60 dólares. Unos 20 millones de mexicanos estaban debajo 
de esos niveles el año pasado. 
La Jornada, p.29, (Reuters). 
La Jornada Morelos, (La Jornada). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sur/80583-sobreviven-pueblos-perdidos-de-mexico-alimentandose-de-
ratas 
 
“Perdió Pemex $30 mil millones en tres meses” 
Petróleos Mexicanos (Pemex) registró pérdidas por casi 30 mil millones de pesos durante el tercer trimestre del año debido 
a que en ese periodo tuvo que pagar más impuestos que las utilidades generadas, revelan cifras del reporte financiero de la 
paraestatal enviadas anoche a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). Entre paradojas provocadas por su régimen fiscal y 
malos resultados por el desplome de sus ventas, la principal empresa del país emitió un dato desesperanzador: sus 
adeudos totales suman un billón 390 mil 24 millones de pesos. Pero lo más grave es que esa cifra representa 99.96 por 
ciento del valor de sus activos, que llegaron en el periodo a un billón 390 mil 585.2 millones de pesos. Entre las paradojas se 
observa que los impuestos a la utilidad de Pemex se ubicaron en 389 mil 364.9 millones de pesos, esto es, una reducción 
de 330 mil 781 millones de pesos, comparados con los cubiertos durante el mismo tercer trimestre de 2008, cuando 
sumaron 690 mil 616.13 millones de pesos. Esto representa una reducción de 47.89 por ciento. Sin embargo, se observa 
que la utilidad antes de impuestos fue de 359 mil 835.43 millones, mientras que los impuestos a la utilidad se elevaron a 389 
mil 364.9 millones, lo que quiere decir que los impuestos pagados por la petrolera en el periodo del reporte fueron 29 mil 
529.5 millones de pesos superiores a las utilidades generadas. 
La Jornada, p.30, (Víctor Cardoso). 
 
“Menos gasto, si se combate el daño al ambiente” 
El no tomar acciones inmediatas para frenar el deterioro del medio ambiente, causado por el cambio climático, provocaría un 
gasto anual en el país hasta de 600 mil millones de pesos anuales, es decir, 4 por ciento del producto interno bruto (PIB) 
advirtió este miércoles Juan Rafael Elvira Quesada, titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales 
(Semarnat). El funcionario dijo que, en cambio, realizar inversiones para revertir esos efectos dañinos sólo requiere recursos 
por 70 mil millones de pesos, 0.65 puntos del producto interno bruto. 
La Jornada, p.40, (Roberto González Amador). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Inyección de 167 millones a los 33 ayuntamientos” 
El gobierno del estado anunció la entrega de recursos extra por más de 167 millones de pesos para los 33 ayuntamientos, 
según anunció este miércoles por la noche el secretario de Finanzas y Planeación, Alejandro Villarreal Gasca, quien 
aseguró que ello es producto de la gestión permanente que el gobernador Marco Adame Castillo realiza ante el gobierno 
federal. Esta anticipación de recursos comprende la asignación complementaria de participaciones federales, por un monto 
de 73 millones 354 mil pesos; serán liberados 40 millones 955 mil pesos correspondientes al Fondo 3 del Ramo 33; y 53 
millones 50 mil pesos del Ramo 33 Fondo 4, que suman más de 167 millones 359 mil pesos, mismos que serán distribuidos 
a los municipios a partir de este jueves. Señaló el funcionario que el objetivo es acompañar la incorporación de recursos que 
permitan a las administraciones municipales hacer frente a los compromisos financieros que se generan de forma natural al 
cierre de un periodo administrativo, pero sobre todo que impacten de forma positiva en sus condiciones de vida de la 
población. 
La Jornada Morelos, (Jaime Brito). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/80578-inyeccion-de-167-millones-a-los-33-ayuntamientos 
La Unión de Morelos, p.4, (Cortesía). 
Diario de Morelos, p.5, (DDM Redacción).  
El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1382087.htm 
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“Conflicto entre autoridades por liberación de presunto homicida” 
La liberación de un presunto homicida abrió un nuevo enfrentamiento entre la Procuraduría General de Justicia del Estado 
(PGJE) y el Tribunal Superior de Justicia (TSJ), y puso en tela de juicio la efectividad de los juicios orales que el próximo 31 
de octubre cumplen un año de vigencia. Los hechos fueron ventilados durante la comparecencia que el procurador Pedro 
Luís Benítez Vélez rindió ante los legisladores locales, mientras familiares de la víctima exigían justicia contra el agresor 
que, desde el fin de semana pasado, goza de libertad por incumplimiento a los tiempos procesales para la entrega de 
pruebas. Ayer por la mañana, Ricardo Rosas Pérez, presidente del Poder Judicial, dijo que se trató de un incumplimiento 
por parte de los agentes de la PGJE. “De los informes preliminares que tengo es que se (…) dio vista al Ministerio Público 
para que formulara alguna imputación y se pasó el término, por ello se dio vista al procurador para que hiciera lo propio y, 
hasta donde tengo entendido, no lo hizo”. 
La Jornada Morelos, (Elizabeth Cuevas). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/80573-conflicto-entre-autoridades-por-liberacion-de-
presunto-homicida 
 
“Inaugura gobernador oficinas de Cometra” 
Al participar en la inauguración de las nuevas instalaciones de Compañía Mexicana de Traslado de Valores (Cometra), 
sucursal Cuernavaca, el gobernador del Estado, Marco Adame Castillo, refirió que el esfuerzo que hacen las empresas 
mexicanas para no doblegarse ante los retos, debe ser reconocido y apoyado por las autoridades, a fin de que continúen 
siendo un elemento que abone al desarrollo y crecimiento productivo de Morelos. “Particularmente, cuando las cosas son 
difíciles, particularmente cuando los retos que nos presenta el entorno económico y social, requieren de lo mejor de 
nosotros”. 
Diario de Morelos, p.5, (DDM Redacción). 
La Unión de Morelos, p.5, (Cortesía). 
 
“El SNTE acepta trámite de préstamos por Internet” 
La dirigencia de la sección 19 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) dijo estar de acuerdo con la 
nueva modalidad de solicitud de créditos personales a través de Internet implementadas en el ISSSTE, lo que permitirá 
agilizar los trámites y a la vez, eliminar las sospechas o señalamientos de corrupción en la asignación de solicitudes. El 
secretario general de la sección, Luis Manuel Rodríguez, llamó a sus afiliados a presentar denuncias en casos en los que 
consideren que hubo anomalías por parte de representantes sindicales. 
La Unión de Morelos, p.10, (Tlaulli Preciado). 
 

Nacional: 
 
“Trabajadores que no utilizaron crédito de vivienda quedarán sin recuperar aportaciones al Infonavit” 
La segunda sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) determinó, en votación dividida, que los trabajadores 
no pueden recuperar los fondos aportados al Infonavit, con el argumento de que estos recursos ya forman parte de la 
pensión que recibirá cuando pasen a retiro. El ministro Genaro Góngora Pimentel, quien junto con Fernando Franco votó en 
contra de la decisión, se opuso a que la Corte permitiera “que el gobierno federal se adueñe de cantidades que son 
patrimonio de los trabajadores (se habla de más de 12 mil millones de pesos) que no utilizaron su crédito de vivienda. Al 
resolver ayer una contradicción de tesis entre tribunales colegiados federales, la decisión de la Corte se convierte en 
jurisprudencia y el criterio es obligatorio para todos los tribunales del país. 
La Jornada, p.19, (Jesús Aranda). 
 
“Directivos jubilados de LFC ganan tres veces más que cuando laboraban” 
Al menos 31 ex funcionarios de Luz y Fuerza del Centro (LFC) reciben "por jubilación" pagos mensuales hasta de 149 mil 
pesos. Es el caso de Raúl Rufino Serrano Sierra, ex subdirector de recursos humanos, con antigüedad de 11 años, seis 
meses y 16 días, quien se jubiló en septiembre de 2007 con 149 mil 245 pesos mensuales, esto es, 100 mil pesos más del 
salario reportado al momento de su retiro. Los datos fueron recabados por trabajadores de Luz y Fuerza del Centro 
(empresa pública extinta por decreto presidencial el pasado 11 de octubre) por medio de solicitudes al Instituto Federal de 
Acceso a la Información (IFAI). Las listas, difundidas por trabajadores en activo y jubilados, revelan también que durante el  
periodo 1997-2008, LFC sancionó y/o inhabilitó a 120 funcionarios debido a irregularidades cometidas en procesos de 
licitación para la adjudicación de servicios e insumos a proveedores y, además, por no reportar a cajas cobros hechos a 
usuarios, entre otras causas. 
La Jornada, p.3, (Fabiola Martínez). 
 
“Presenta el SME amparo colectivo” 
El Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) presentó ayer en el Palacio de Justicia Federal de San Lázaro un amparo 
colectivo en contra del decreto de extinción de Luz y Fuerza del Centro (LFC), y si éste es concedido por el Poder Judicial, 
deberán suspenderse las acciones de liquidación de la empresa por parte del gobierno federal, y a la vez se garantizarán los 
derechos de los trabajadores. El comité central de este sindicato, encabezado por Martín Esparza y los secretarios del 
interior, Humberto Montes de Oca, y del exterior, Fernando Amezcua, acompañados por los abogados Raúl Carrancá y 
Néstor de Buen, entre otros, presentaron el amparo al mediodía de ayer. También asistieron cientos de trabajadores que 
con pancartas y consignas realizaron un mitin en la escalinata del recinto. 
La Jornada, p.5, (Patricia Muñoz y Alfredo Méndez). 
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“Acto de apoyo en la Facultad de Derecho” 
Estudiantes y trabajadores de la Facultad de Derecho de la UNAM aseguraron que el decreto de liquidación de Luz y Fuerza 
del Centro (LFC) "es inconstitucional" debido a que el Ejecutivo federal tomó atribuciones que no le corresponden y vulneró 
la autonomía del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME). Durante un foro en esa entidad universitaria, alumnos y 
trabajadores anunciaron la conformación del comité estudiantil de apoyo al SME, a fin de unirse a la lucha de los 
electricistas. Asimismo, llamaron a impulsar un fondo de lucha a fin de recabar recursos para sostener la resistencia y para 
apoyar a las familias de los ahora desempleados, así como instalar centros de acopio de víveres en diversos puntos de la 
institución, informar a la comunidad en general sobre el caso, movilizar a las bases estudiantiles y sindicales para el llamado 
a la huelga nacional y convocar a la asamblea estudiantil el próximo viernes en la sede del SME. 
La Jornada, p.6, (Emir Olivares Alonso). 
 
“Lozano: CFE no contratará a todos los trabajadores que acepten la liquidación” 
Con manifestaciones de confianza acerca de la legalidad del decreto de extinción de Luz y Fuerza del Centro (LFC), el 
secretario del Trabajo, Javier Lozano, afirmó que no todos los trabajadores que hayan cobrado su liquidación antes del 14 
de noviembre serán contratados por la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Manifestó que ya se realiza un análisis del 
perfil de los puestos que serán necesarios para garantizar el suministro de energía eléctrica en el área que cubría LFC, y en 
los próximos días se empezará a llamar a las personas que se requieran. Entrevistado cuando salió de la residencia oficial 
de Los Pinos, Lozano planteó que tras su fallida comparecencia en la Cámara de Diputados el jueves pasado, “regresaré 
cuantas veces me convoquen formalmente… yo creo en el intercambio de información, la rendición de cuentas y la 
colaboración entre poderes, pero siempre en un marco de respeto entre instituciones y de trato digno a las personas”. 
La Jornada, p.7, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
“Viven un calvario mujeres pensionadas y electricistas que buscan cobrar finiquitos” 
Cientos de trabajadores de Luz y Fuerza del Centro (LFC) que decidieron cobrar su liquidación han encontrado cálculos 
erróneos sobre el monto que les corresponde y omisiones en el pago del salario de las últimas dos semanas de labores. En 
tanto, las mujeres que reciben pensión alimentaria siguen sin poder cobrar la parte que les corresponde de la indemnización 
de sus ex esposos. Entrevistados mientras hacían fila (algunos durante tres horas) en la oficina ubicada en el número 318 
de la avenida México-Coyoacán, varios electricistas denunciaron que los montos que les ofrecen están "rasurados" y las 
personas que los atienden argumentan que los descuentos son por concepto de "impuestos". 
La Jornada, p.7, (Carolina Gómez Mena). 
 
“Subsecretario de Agricultura llama a aprender la lógica de mercado del narco” 
Los campesinos deben aprender la lógica de mercado del narcotráfico, pues ellos "saben cómo usarlo", afirmó el 
subsecretario de Fomento a los Agronegocios de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación (Sagarpa), Jeffrey Max Jones Jones, en conferencia de prensa luego de inaugurar el foro La política 
agroalimentaria en un escenario de crisis económica global. La lógica de los narcotraficantes de definir el mercado y 
después orientar su logística para surtirlo es una estrategia de la cual el sector agropecuario puede aprender, manifestó en 
la conferencia. En la noche, por medio de un comunicado, la Sagarpa se deslindó de las declaraciones del subsecretario de 
Fomento a los Agronegocios: "Lo expresado por Jeffrey Max Jones no corresponde a la posición de esta dependencia", 
señala el documento. 
La Jornada, p.8, (Matilde Pérez). 
 
“Carstens amarra con el PRI aumento transitorio del IVA a 16%, por un año” 
El grupo parlamentario del PRI en la Cámara de Senadores votará este jueves, en reunión a puerta cerrada, avalar el 
aumento al impuesto al valor agregado (IVA) aprobado por los diputados, para mantener ese gravamen en 16 por ciento, 
con la variante de que será "transitorio", probablemente por un año, y sujeto a revisión. Este miércoles, al comparecer ante 
las comisiones que dictaminan el paquete fiscal, el secretario de Hacienda, Agustín Carstens, asumió la autoría de la 
propuesta de elevar uno por ciento al IVA que se aprobó en la Cámara de Diputados, con la finalidad de exculpar a los 
priístas, a quienes el secretario general del PAN, César Nava, acusó de ser los autores de modificar en ese punto el 
proyecto original de Felipe Calderón.  
La Jornada, p.10, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas). 
 
“Los empresarios que más ganan están obligados a pagar impuestos: Calderón” 
El presidente Felipe Calderón defendió por primera vez la ley de ingresos aprobada por la Cámara de Diputados; llamó a los 
senadores a valorar la delicada situación de las finanzas públicas, y advirtió que los empresarios que "más ganan y rara vez 
pagan impuestos" están obligados a hacerlo. Después de días de no hablar del paquete económico, y de que el líder del 
PAN, César Nava, fue descalificado por los priístas por transferirles el costo político de la aprobación de más gravámenes, 
Calderón planteó ante los alcaldes: "no es tarea grata para ningún gobernante el recolectar impuestos", pero es 
imprescindible que los gastos públicos puedan ser sufragados con contribuciones equitativas, como ordena la Constitución. 
Por otra parte, se pronunció por abrir un debate nacional sobre la elección consecutiva de alcaldes, con la finalidad de que 
el ciudadano decida mantener a un buen presidente municipal, y "si no sirvió o si está robando, que se vaya a su casa". 
La Jornada, p.11, (Claudia Herrera Beltrán). 
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“Incumplió Gobernación acuerdo sobre la cédula de identidad, reprocha el IFAI” 
El Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) reprochó a la Secretaría de Gobernación (SG) no haber realizado el  
análisis conjunto que acordaron para la emisión de la cédula de identidad ciudadana y que, sin haber tomado las medidas 
pertinentes, haya llamado a licitación para la adquisición del equipo con que se producirá ese documento. "Nos 
comprometimos a la colaboración, a hacer un análisis de impacto a la privacidad y a tomar las medidas específicas. Hasta 
este día no tenemos noticias, a pesar de que ya está en marcha la licitación para comprar los aparatos para encargarse de 
(la elaboración) de este documento de identificación nacional", subrayó María Marván, comisionada presidente del IFAI. 
La Jornada, p.14, (Elizabeth VelascoElizabeth Velasco). 
 
“Narro exige que paguen al fisco todas las empresas” 
El Congreso debe eliminar los regímenes especiales para que todas las empresas paguen impuestos y éstos se canalicen a 
eliminar "la ofensiva desigualdad" por medio de la educación, señaló José Narro Robles, rector de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM). En entrevista, consideró que el Legislativo debe suprimir además los privilegios de 
funcionarios de gobierno de primer nivel. Antes, al participar en la ceremonia de renovación del fuego simbólico, de cara al 
bicentenario de la Independencia, el funcionario reiteró su solicitud de que se privilegie la educación superior en el 
presupuesto 2010.  
La Jornada, p.14, (Carlos García). 
 
“Asegura la secretaría que estará atenta a las recomendaciones del instituto” 
El subsecretario de Población, Migración y Asuntos Religiosos de la Secretaría de Gobernación, Alejandro Poiré, aseguró 
que la dependencia estará atenta a las recomendaciones del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) durante el 
proceso de expedición de la cédula de identidad ciudadana. El funcionario dijo ante diputados que está en proceso de 
adquisición un estudio de impacto a la privacidad que elaborará una instancia no gubernamental. El encuentro del 
subsecretario con los integrantes de la Comisión de Población, Fronteras y Asuntos Migratorios, realizada este miércoles en 
San Lázaro, ocurrió cuando Marván reprochó a Gobernación no haber realizado el análisis conjunto ni tomar las medidas 
pertinentes en el lapso previo a las licitaciones para adquisición de equipo para la expedición de dicha cédula. 
La Jornada, p.14, (Fabiola Martínez). 
 
“Caso Acteal: la SCJN aplaza el fallo sobre los amparos presentados por 31 indígenas” 
La primera sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) aplazó la resolución sobre los 31 amparos 
presentados por indígenas tzotziles acusados de participar en la matanza de Acteal. Fuentes judiciales confirmaron que el 
proyecto de sentencia prevé la libertad absoluta de 9 quejosos, 16 recibirán "amparo para efectos" y seguramente quedarán 
libres más adelante, a excepción de dos de ellos que aceptaron haber participado en el asesinato de 45 indígenas, que son 
Roberto Méndez Gutiérrez y Marciano Luna Ruiz. Los otros 6 amparos serán sobreseídos (es decir, desechados), debido a 
que los quejosos ya habían presentado recursos en contra de la sentencia condenatoria en los casos que resolvieron los 
ministros en agosto pasado. 
La Jornada, p.15, (Jesús Aranda). 
 
“Reanudan hoy negociación sobre Colegio de Bachilleres” 
Romualdo Escudero Carrillo, dirigente del Sindicato Independiente de Trabajadores del Colegio de Bachilleres (SITCB), 
informó que será hasta hoy cuando la Secretaría de Educación Pública (SEP) presente una propuesta para atender su 
demanda de nivelación e incremento salarial para más de 6 mil trabajadores académicos y administrativos, por lo que 
consideró que la reunión con autoridades del Colegio de Bachilleres (Colbach) sólo fue un "primer acercamiento" para 
construir un diálogo. En el primer encuentro para reinstalar una mesa de negociación, convocado en la Secretaría del 
Trabajo y Previsión Social, sólo acudieron representantes de la oficina jurídica del Cobach y autoridades de esa casa de 
estudios, que encabeza Roberto Castañón Romo, quienes, aseguró el líder sindical, sólo propusieron "recategorizar algunos 
puestos administrativos, lo que representaría una erogación de 5 millones de pesos". 
La Jornada, p.19, (Laura Poy Solano). 
 
“Aún no hay ofrecimiento al STUNAM” 
A tres días de que venza el emplazamiento a huelga del Sindicato de Trabajadores de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (STUNAM), autoridades gubernamentales, universitarias y la representación sindical no tienen acuerdos sobre la 
demanda de incremento salarial de los trabajadores. El rector José Narro Robles señaló que hasta ayer por la noche no 
había un ofrecimiento de incremento salarial para los trabajadores pues la institución mantenía aún pláticas con las 
secretarías del Trabajo, de Hacienda y de Educación Pública a fin de conocer los recursos con que contará para atender 
esta demanda. En tanto, integrantes del sindicato marcharon del Monumento a la Revolución al Zócalo para reiterar su 
petición de 20 por ciento de incremento directo al salario. 
La Jornada, p.19, (Emir Olivares Alonso). 
 
“Delegaciones tendrán prioridad en el presupuesto” 
En la definición del presupuesto del Gobierno del Distrito Federal para 2010 tendrán prioridad las delegaciones políticas, a 
las cuales se fortalecerá con mayores recursos, aseguraron ayer diputados de PRD y PAN que integran la Comisión de 
Presupuesto y Cuenta Pública de la Asamblea Legislativa (ALDF). Afirmaron que se deberá revisar la forma en que ejercen 
sus recursos los órganos autónomos, para evitar que pueda haber dispendios y excesos en el gasto. 
La Jornada, p.34, (Raúl Llanos, Rocío González, Ángel Bolaños y Josefina Quintero). 
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“Reprueban evaluación mayoría de programas oficiales: ONG” 
La mayoría de los 129 programas de subsidios que maneja el gobierno federal –este año tuvieron un presupuesto total de 
319 mil millones de pesos– fallan en el buen aprovechamiento de los recursos y están reprobados en su desempeño y 
diseño, con una calificación de apenas 56.34 puntos –sobre 100– en promedio, señaló la agrupación Gestión Social y 
Cooperación (Gesoc), en una evaluación basada en reportes oficiales. En la iniciativa de Presupuesto de Egresos de la 
Federación (PEF) 2010, en sólo 10 de dichos programas se concentran 226 mil 324 millones de pesos, de los cuales cinco 
están reprobados: Financiamiento Equitativo de la Atención Médica Seguro Popular, Procampo, Alianza para el Campo y 
Uso Sustentable de Recursos Naturales para la Producción Primaria (de la Secretaría de Agricultura, Sagarpa) y Atención a 
los Adultos Mayores 70 y más (de la Secretaría de Desarrollo Social, Sedeso). 
La Jornada, p.38, (Angélica Enciso L.). 
 
“Capturan a mujer que cobró en el IMSS casi $3 millones con incapacidades falsas” 
Una mujer de 41 años fue detenida por la Procuraduría General de la República (PGR) debido a que presuntamente falsificó 
documentos de incapacidades médicas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), que ella misma cobró. El fraude 
generó al instituto un desfalco cercano a 3 millones de pesos. Según consta en la averiguación previa UEIDFF/FISM12/ 
361/2007, Patricia Arteaga Hernández, quien tenía tres identidades apócrifas, cobraba incapacidades por concepto de 
maternidad con documentos que ella misma falsificaba y que presentaba en diversas unidades médicas del IMSS. 
La Jornada, p.38, (Alfredo Méndez). 
 
“No son ocurrencia parroquial los estímulos a la ciencia, dicen investigadores a Hacienda” 
Los estímulos a los investigadores no son una ocurrencia parroquial, sino una tradición mundial de excelencia. Al otorgarlos 
a los científicos más destacados en el estudio de medicina, la Secretaría de Salud (Ssa) promueve el desarrollo de 
proyectos, aseguró Julio Sotelo Morales, titular de la Comisión Coordinadora de Institutos Nacionales de Salud y Hospitales 
de Alta Especialidad. Con motivo de la decisión de la Secretaría de Hacienda de cancelar la entrega de los estímulos al 
desempeño 2009, obtenidos en concurso por 68 investigadores en ciencias médicas que ocupan puestos de jefe de 
departamento o direcciones en los institutos, el funcionario y también experto en neurología recibió un comunicado de la 
subsecretaria de Administración y Finanzas de la Ssa, Laura Martínez Ampudia, en el cual le hace diversos planteamientos 
sobre los reconocimientos. 
La Jornada, p.39, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
“Incertidumbre jurídica en renovación de registros de fármacos, alertan laboratorios” 
Persistirá la incertidumbre jurídica y regulatoria para los laboratorios mientras la Comisión Federal para la Protección contra 
Riesgos Sanitarios (Cofepris) no publique en el Diario Oficial de la Federación los lineamientos y reglas para la renovación 
de los registros sanitarios de medicamentos, advirtió la Asociación Mexicana de Laboratorios Farmacéuticos (Amelaf). El 
organismo consideró insuficiente el anuncio de la Cofepris de que en la fecha de vencimiento del plazo previsto en la ley 
para realizar el trámite (24 de febrero de 2010), se aceptarán las solicitudes de productos aun cuando el expediente esté 
incompleto. 
La Jornada, p.39, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
“Reprueban expertos política educativa del actual sexenio” 
A tres años del inicio de la actual gestión no hay avances ni grandes transformaciones en el sistema educativo nacional. Por 
el contrario, prevalecen viejos intereses políticos que obstaculizan una reforma profunda que responda a las necesidades de 
mejoramiento de la calidad académica, la equidad y la capacitación docente, afirmaron expertos en la materia. Al concluir el 
foro La política educativa en México. Un balance de medio término, que reunió a más de 200 especialistas e investigadores 
de las principales universidades del país, Alberto Arnaut, catedrático de El Colegio de México, señaló que uno de los 
grandes temas ausentes en el plan sectorial es la reforma a la gestión del sistema educativo, en el cual se había ido 
avanzando por décadas para descentralizar estos procesos y trasladarlos a los estados. 
La Jornada, p.41, (Laura Poy Solano). 
 
“Ancianos, los que más se discrimina en trabajos” 
Todos los grupos de la población en vulnerabilidad han sido discriminados en algún momento de su vida, señaló Perla 
Bustamante Corona, presidenta del Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación, quien detalló que un diagnóstico, 
elaborado en 2005, revela que 98 por ciento de las personas de la diversidad sexual han sido discriminadas, 97 por ciento 
de los discapacitados, 95 por ciento de las mujeres y 96 por ciento de los adultos mayores. Durante la inauguración de la 
novena Jornada por los Derechos Humanos de las Personas Adultas Mayores, Bustamante precisó que en el caso de los 
adultos mayores el número más alto de quejas por discriminación se relaciona con el ámbito laboral. 
La Jornada, p.43, (Carolina Gómez Mena). 
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“Saquean la rectoría y oficinas de la UABJO; botín de $10 millones” 
Una veintena de encapuchados penetró a la rectoría y a otras instalaciones de la Universidad Autónoma Benito Juárez de 
Oaxaca (UABJO) para sustraer documentos y más de 100 computadoras de escritorio y portátiles, así como copiadoras, 
televisores, equipos de video, cámaras fotográficas y proyectores. Avelino Vásquez Luis, abogado general de la casa de 
estudios, informó que los asaltantes ingresaron a Ciudad Universitaria alrededor de las 2:45 horas de este martes, 
amagaron a los veladores con armas de fuego y destrozaron los accesos a las oficinas del rector Rafael Torres Valdez y de 
las secretarías general, académica, de planeación y de finanzas. También entraron a las direcciones de Servicios Escolares 
y Servicio Social, ubicadas en la antigua rectoría, así como a las facultades de Arquitectura y Contaduría y Administración. 
Sólo en esta última institución, los encapuchados se apoderaron de 45 computadoras. En una primera evaluación, el 
abogado general de la UABJO calculó el valor de lo saqueado en alrededor de tres millones de pesos, pero más tarde el 
secretario general, Enrique Martínez Martínez, dijo que asciende a 10 millones. 
La Jornada, p.31, (Octavio Vélez Ascencio). 
 

Internacional: 
 
“Condena la ONU el bloqueo a Cuba por décimo octavo año consecutivo” 
Por décimo octavo año consecutivo gobiernos del mundo condenaron este miércoles, por abrumadora mayoría, el bloqueo 
estadunidense a Cuba, y sólo dos países se atrevieron a defender la política estadunidense. En el pleno de la Asamblea 
General de la Organización de Naciones Unidas, 187 miembros del total de 192 votaron contra el bloqueo (dos más que el 
año pasado), sólo tres lo apoyaron: Estados Unidos, Israel y Palau, y hubo dos abstenciones (Islas Marshall y Micronesia). 
Washington ha perdido hasta el minúsculo apoyo que antes gozaba. Sin embargo, esta fue la primera vez que el voto –acto 
simbólico que no tiene más efecto que registrar la postura oficial de los gobiernos del mundo– se realizó con Barack Obama 
en la Casa Blanca, mandatario que ha señalado su disposición a cambiar la política bilateral como parte de un nuevo 
comienzo en las relaciones interamericanas. Con todo, hasta la fecha su gobierno ha rehusado considerar la suspensión del 
bloqueo, condenado hoy por casi todo el mundo. 
La Jornada, p.22, (David Brooks). 

 


